



Été 2025

Respire. Espère. Recevoir sa paix pour agir avec espérance.



C'est le thème qui a été choisi pour Le Grand Kiff, le rassemblement national jeunesse organisé par notre Eglise fin juillet en Dordogne.

Respire. Espère. Deux mots qui résonnent à mes oreilles tels un refrain proposé pour rythmer nos vies, se répétant au fil du temps et marquant les temps qui se succèdent, plus ou moins rapidement selon comment il résonne dans le cours des choses.

Respire. Espère. Respire... Espère... Chaque mot prépare l'autre, appelle l'autre, à nouveau, comme des temps qui s'enchaînent : la paix et l'espérance s'entretiennent, entre don reçu et agir humain. J'entends là un écho au chant de l'Ecclésiaste qui, affirmant qu'il y a un moment pour tout, un temps pour chaque chose sous le ciel, distingue notamment un temps pour se taire d'un temps pour parler (voir Ecclésiaste 3, 1-8) : peut-être y a-t-il aussi un temps pour recevoir et un temps pour agir. Pourtant, si pour l'Ecclésiaste les temps se distinguent, par contraste, ils se nourrissent aussi l'un l'autre, et même cohabitent au sein de nos existences en s'entremêlant, en se conjuguant. Il ne s'agit peut-être pas tant de les distinguer pour les séparer hermétiquement, mais bien plutôt pour savoir bien les articuler pour une vie épanouie sous le ciel de l'amour bienveillant de Dieu. Ainsi, l'art de bien parler va avec l'art de bien se taire, l'art de bien agir va avec l'art de bien recevoir, l'art de bien respirer avec l'art de bien espérer, et ces arts se développent en s'harmonisant ensemble.

Respirer. Cette activité est pour nous quotidienne, de chaque instant. Banale au point que nous n'y prêtons la plupart du temps même pas attention, automatisme de nos corps. Banale certes, mais aussi fragile : quand la respiration peine nous sommes immédiatement mis face aux limites de notre vie et à nos dépendances. Prendre conscience de sa respiration c'est aussi prendre conscience de ce qui nous lie à l'air ambiant, et des autres vivants avec qui nous le partageons. C'est s'en nourrir pour en tirer l'oxygène dont nous avons besoin, mais aussi plus largement le partager jusque dans nos corps, avec ce qu'il y apporte de bon et nécessaire à la vie, vivifiant, mais aussi avec ce qu'il peut y apporter de pollutions en tous genres, étouffant.

Espérer et respirer sont, dans un même mouvement, une manière d'être présent au monde. Une présence qui n'est pas déconnectée des réalités du monde, de ses beautés comme de ses misères, de ses contingences comme de ces potentialités. Une manière d'habiter le monde les pieds sur terre, et non hors-sol. Vivre empreints de la paix donnée, reçue, et à recevoir toujours et sans cesse de manière nouvelle.

Pour beaucoup, d'une manière ou d'une autre, la période estivale qui s'ouvre est vue comme un temps possible de respiration. Qu'elle puisse donner rythme à nos vies. Respire. Espère. Dans le sillage de l'appel du psalmiste : *Que tout ce qui respire loue le Seigneur !* (Psaume 150, 6a).

Sommaire

Edito p.1
Carnet p.2
Des nouvelles du scoutisme p.2
Rencontre avec des étudiants allemands p.3
Agenda p.4
Atelier rénovation de chaises, parler des violences dans l'Eglise protestante unie p.5

Culte de rentrée

Dimanche 7 septembre
à 10h30
Au temple de La Celle
Saint-Cloud

Emmanuel Rouanet

LE CARNET

Décès

Francine Grill, la mère de Diane Losfelt est décédée le dimanche 27 avril. Un culte d'action de grâce a eu lieu le 19 mai au temple de l'Etoile, et le 3 mai au Château de L'Engarran dont elle fut la pionnière du domaine et pour lequel Diane a consacré sa vie professionnelle. Nous portons Diane, Denis et leur famille dans la prière.

Baptême

Tony Thibault a été baptisé le dimanche 8 juin lors du culte de Pentecôte qui a eu lieu à La Celle Saint-Cloud. Temps de joie et d'émotion pour Tony, pour ses amis venus l'entourer en ce jour, et pour toute notre communauté.

DES NOUVELLES DES SCOUTS

Le groupe local EEUDF de La Celle Saint Cloud achève ses activités à l'année, et les enfants se préparent à partir à l'aventure en camp ce mois de juillet !

Le mois de mai a été marqué par l'organisation du week-end régional Yvelines, qui s'est déroulé à la base de loisir de Vallangoujard. Le temps a été radieux, et les jeunes ont pu participer à des nombreuses activités centrées autour de la mode responsable

Pour ce qui est des camps, les trois tranches d'âges ont la chance de partir !

- Les louveteaux feront un camp qui se déroulera sur la commune de Montflanquin (47). Ils seront jumelés avec le groupe du Vésinet, ce qui permet d'avoir une super équipe de 7 responsables ! Le thème du camp promet de merveilleuses aventures enchantées ...mais reste encore secret pour les enfants
-
- Les éclaireuses et éclaireurs s'exportent dans le sud cette année ! Le camp se déroulera à côté de Castres (81). Soleil et chaleur seront au rendez-vous. Ils pourront rencontrer les éclaireurs du groupe de Marseille-calanques (plusieurs groupes à Marseille). Le camp sera dirigé par Florent Jost. On leur souhaite de manger du bon cassoulet 😊
- Les aînés feront leur camp sur le même lieu que les louveteaux. La différence ? Ils l'auront organisé eux-mêmes de A à Z (avec accompagnement bien sûr). Ces derniers ont donc choisi les dates et réservé le transport. Ils sont actuellement en train de constituer un budget, une grille de camp et bien sur une grille des menus. Ce camp sera l'occasion pour eux de réfléchir à leur grand projet solidaire qui aura lieu l'année prochaine. On leur souhaite de profiter de ce camp qu'ils ont pu prendre en main, et de revenir avec une idée de projet qui leur tient à cœur et qui opère pour un monde meilleur !

A bientôt pour de nouvelles aventures Scoutistiques !
Lucile Galy pour l'équipe de responsables du groupe Local



Rencontre enrichissante avec des étudiants en théologie allemands

Samedi 8 mars dernier, notre paroisse a accueilli au temple de La Celle Saint-Cloud une vingtaine d'étudiants en théologie venus de toute l'Allemagne. Ces jeunes participaient à un voyage d'étude organisé par le Gustav Adolf Werk, une fondation basée à Leipzig qui œuvre, partout dans le monde, pour aider les églises protestantes minoritaires dans leur pays.

Cette fondation, soutenue traditionnellement par une offrande mensuelle dans de nombreuses paroisses allemandes, permet de financer des projets concrets. Témoignage de cette solidarité protestante internationale, notre paroisse a d'ailleurs bénéficié de leur générosité avec un don de 11 000 € reçu en 2023 dans le cadre la rénovation du temple de La Celle Saint-Cloud.

La rencontre s'est révélée particulièrement chaleureuse et enrichissante. Les étudiants, curieux et ouverts au dialogue, ont écouté avec attention la présentation de notre paroisse et de son historique effectuée par Emmanuel Rouanet, ainsi que celle des travaux de rénovation réalisés dernièrement.

La délégation allemande nous a offert un ouvrage d'intérêt : "La Diaspora protestante" (89ème édition), qui dresse un panorama mondial des églises protestantes dans le monde.

Ce livre, publié par cette même fondation, aborde les défis contemporains des minorités protestantes face aux mutations actuelles, avec un focus sur les mouvements migratoires entre zones rurales et urbaines. L'image de couverture, représentant une petite église en bois à San Vicente en Argentine, symbolise parfaitement les questionnements de la diaspora protestante : comment rester accueillante tout en gardant une vision d'avenir ?

Un chapitre entier est consacré à la France et à l'EPUDF. Nicolas Cochand, maître de conférences en théologie pratique à Montpellier et Neuchâtel, y analyse les transformations majeures de notre Église : fin des mariages endogames protestants (90% de mariages mixtes aujourd'hui), importance croissante de la dimension missionnaire, et émergence d'une "église dispersée" géographiquement, socialement et spirituellement.

L'auteur souligne que nos communautés doivent s'ouvrir aux nouveaux arrivants plutôt que de se replier sur leurs identités historiques. Il note qu'en région parisienne, malgré les contrastes financiers entre paroisses, certaines communautés démontrent une vitalité remarquable grâce à leur capacité d'accueil et d'intégration.

Cette rencontre nous rappelle que nous appartenons à une famille protestante mondiale, unie dans la diversité et la solidarité.

Pierre-André GALY



L'AGENDA

Juin	Dim 29	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud avec Antoine Velay, prédicateur mandaté
Juillet	Jeu 3	20h45	Réunion du conseil presbytéral
	Dim 4	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Dim 13	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Dim 20	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Dim 27	10h30	Culte au temple Saint-Cloud (commun avec paroisse Sèvres Meudon Ville d'Avray) avec Pierre-André Galy, prédicateur mandaté
Août	Dim 3	Pas de Culte, liste des paroisses voisines proposant des cultes ci-dessous	
	Dim 10		
	Dim 17		
	Dim 24	10h30	Culte au temple de Ville d'Avray avec la pasteure Valérie Mali
	Dim 31	10h30	Culte au temple de Ville d'Avray avec la pasteure Valérie Mali
Septembre	Dim 7	10h30	Culte de rentrée au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Dim 14	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Dim 21	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet

Suite à l'expérience positive de l'été dernier, les conseils presbytéraux de notre paroisse et de celle de Sèvres Meudon Ville d'Avray ont décidé d'organiser des cultes communs durant l'été : les 20 et 27 juillet à Saint-Cloud, et des 24 et 31 août à Ville d'Avray.

De plus, vu le peu d'affluence constatée sur la période et les difficultés d'organisation (accueil, prédicateurs mandatés), il a été décidé de ne pas organiser de culte les dimanches 3, 10 et 17 août.

Mais cette période pourrait être pour vous l'occasion d'autres rencontres en rejoignant des paroisses voisines. Voici quelques idées que nous vous proposons :

- Paroisse luthérienne de Suresnes – cultes à 10h45 dans la salle paroissiale du premier étage au 3 avenue d'Estournelles de Constant à Suresnes : culte « café, croissants, louange et partage biblique ».
- Paroisse de Rueil-Nanterre – cultes au temple de Rueil-Malmaison, 32 rue Molière, à 10h30.
- Paroisse de Marly-le-Roi – cultes au temple de Marly-le-roi à 10h30, 31 chemin des Maigrets.
- Paroisse de Versailles – cultes au temple de Versailles, 3 rue Hoche, à 10h30.

Atelier de rénovation des chaises du temple de Saint-Cloud

Un atelier de rénovation des chaises du temple de Saint Cloud a démarré depuis quelques temps avec la participation de Catherine et Etienne. Le but est de rénover les chaises qui, comme vous pouvez en juger sur la photo, ne sont plus de première jeunesse. Tout le matériel a déjà été acheté, il ne reste plus qu'à œuvrer. Que vous soyez novice ou expérimenté en la matière, il y a de la place pour toutes les bonnes volontés puisque l'atelier est découpé en plusieurs petits groupes : les ponçeurs, les tapissiers, les vernisseurs et les remonteurs. De plus, chaque groupe ne travaille pas en même temps donc, en fonction, l'atelier ne peut concerner que certains groupes.

Catherine et Etienne vous invitent chez eux à Saint Cloud, le samedi après-midi, pour participer à cette rénovation. Ils se tiendront à votre disposition pour vous initier. Ce sera l'occasion de vivre un moment de partage et de convivialité. Prenez directement contact avec eux pour vous joindre à l'atelier rénovation des chaises. La seule obligation est la joie et le partage.



Catherine : 06.58.89.96.18 ou Etienne: 06.07.29.40.30

Après / avant

Violences dans l'Eglise, hier et aujourd'hui : ce qui est mis en place par l'Eglise protestante unie pour en parler

Libérer la parole, c'est permettre aux personnes qui ont été victimes d'être entendues et de pouvoir entamer un processus de guérison

Libérer la parole

Libérer la parole, c'est arrêter la contagion du malheur. Libérer la parole, c'est éviter de nouvelles violences et retrouver une communauté juste et fraternelle.

Deux lieux d'écoute et d'accompagnement professionnels et indépendants de l'Eglise protestante unie de France sont joignables, selon les situations.

- Pour une écoute concernant des faits actuels (ou non prescrits), qu'il s'agisse de violences sexuelles, physiques, spirituelles, ou de harcèlement, c'est la cellule d'écoute qu'il faut contacter :
Par téléphone au 06 24 83 73 02 ou par mail à contact@stopalaviolence.fr
- Pour une écoute concernant des faits prescrits de violence sexuelle, c'est vers la Commission Reconnaissance et Réparation qu'il faut se tourner :
Par téléphone au 09 73 88 25 71 ou par mail à accueil@crr.contact

[Cliquer ici pour accéder au livret de présentation](#)

Toute personne a sa part d'ombres et de lumières. L'Eglise n'est pas un tribunal. Elle n'a pas le fantasme de la pureté ou de la transparence qui ne serait qu'une nouvelle idole. Mais l'Eglise est appelée à prendre soin des personnes blessées et à refuser tout ce qui détruit la vie et le bonheur.

Toutes les informations sur le site de la paroisse
<https://saintcloud-lacellesaintcloud.epudf.org/>

Eglise protestante unie St-Cloud - La Celle St-Cloud

Pasteur

Emmanuel Rouanet
06 58 33 62 14
emmanuel.rouanet@epudf.org
89, rue des Tennerolles
92210 Saint-Cloud

Présidente du Conseil

Presbytéral

Florence Petiteaux, 06 18 07 87
39.florence.petiteaux@wanadoo.fr

Trésorier

Marc Eyraud, trésorier, 06 11 33 27
31, mhl.eyraud@gmail.com

Trésorier adjoint

Pierre Baumgartner (pour toute question liée à la comptabilité) 06 65 33 81 32 baumgapi@yahoo.fr

(Chèques à l'ordre de « Eglise protestante unie de St-Cloud » à envoyer au presbytère - virement sur compte Société Générale IBAN FR76 3000 3040 6700 0372 8525 727)

Lieux de culte

- Temple de Saint-Cloud
13 Bd de la République
- Temple de La Celle Saint-Cloud
1, avenue du Pré d'Orient

entraide de l'EPU St Cloud

Président : Henry Judet
06 21 83 86 94
Trésorier : Bernard Darmayan
(Chèques à l'ordre de « Entraide de l'EPU Saint-Cloud » / ou virement sur compte Société Générale IBAN FR76 3000 3037 6100 0372 8219 723)

Dons puériculture

Fabienne Kissian
06 72 84 66 11
fabienne.kissian@gmail.com

Adressez vos informations

à Caroline Vitaglione
par email

la.feuille.sc-lcsc@gmail.com

ou tél 06 81 56 98 63
avant le 20 aout

Le site de la paroisse
<https://saintcloud-lacellesaintcloud.epudf.org/>